

# Argentina y anarco-capitalismo: las relaciones con la República Popular China

Entrevista al embajador de China en Argentina, Whan Whei

Por: [Lidia Fagale](#)

Globalización, 03 de enero 2024

[Rebelión](#)

Región: [América Latina, Caribe, China](#)

Tema: [Política, Política exterior](#)

*Antes de asumir como embajador en **Argentina** (septiembre de 2023) **Whang Wei** fue uno de los dos subdirectores generales del Departamento de América Latina y el Caribe de la Cancillería china. También ha estado acreditado en las embajadas chinas en Brasil y Angola (ambos destinos, porque el portugués es el idioma extranjero que mejor domina el actual embajador en Buenos Aires). También fue el primer embajador de China en la isla de Santo Tomé, en 2016.*

Llega a nuestro país en un momento político clave, que se enfrenta a profundos cambios, inspirados, según el presidente argentino electo en el Anarco-Capitalismo, cuyo pensamiento se basa en Friedrich Hayek, máximo exponente de la Escuela de Austria y que resume en seis palabras: “Considero al Estado como un enemigo”, cuyas implicancias hoy plaga de incertidumbres a todos los derechos e instituciones históricas del país, además de la política exterior de Argentina. De ahí que cobre una particular relevancia la entrevista concedida por el embajador de China en Argentina, Whan Whei.

**LF: Se cumplen 10 años del lanzamiento del Gobierno de China de la Franja y la Ruta, esto supone un salto de calidad por parte de China de la mano de las políticas multilaterales que impulsa su país.(1) ¿Cómo evalúa las actuales relaciones diplomáticas entre Argentina y la República Popular China?**

**W.W:** Quisiera saludar primero a la audiencia de clave China. Continuamos trabajando entre China y los países de América Latina y el Caribe. Son por igual grandes países en vías de desarrollo e importantes economías de mercados emergentes y somos la asociación estratégica integral. Ambos pueblos, Argentina y China, aman la paz y buscan desarrollarse. Nos apoyamos mutuamente. Hay un apoyo firme en los temas centrales de ambos países y mantenemos un buen ímpetu de desarrollo. Nos tratamos con respeto mutuo, un trato en pie de igualdad, beneficio mutuo y ganancias compartidas, y el fomento constante de desarrollo de los lazos de china y Argentina se ha convertido en un consenso de los diversos sectores sociales en China y en Argentina. Son economías altamente complementarias, hemos visto la superación y liberación constante del potencial de cooperación entre China y Argentina. China se ha posicionado por muchos años consecutivos como el segundo socio comercial de Argentina. Y Argentina tiene el primer destino de sus exportaciones a China.

A su vez, Argentina es el primero de los países grandes de América Latina y el Caribe en

sumarse a la iniciativa de la franja y la ruta como socio estratégica integral. China y Argentina implementan juntos una serie de proyectos. La cooperación de la franja y la ruta ha cosechado fructíferos resultados. Las empresas chinas participan activamente y ampliamente en las construcciones de Argentina en los ámbitos de transporte, comunicaciones, energías. Desarrollo digital y telecomunicaciones, lo que crea mucho empleo local y también mucho ingreso tributario a las autoridades locales, para el bienestar del pueblo y desarrollo local. Hemos visto muchos puntos brillantes en la cooperación binacional en finanzas, educación, ciencia, tecnología y cultura. Nos brindamos estrecha colaboración en los foros multilaterales como las Naciones Unidas y el G 20 para defender los intereses convergentes en los países en desarrollo.

Argentina está dispuesta a seguir promoviendo el profundo desarrollo, los intercambios entre las cooperaciones internacionales y nacionales en materia de economía, comercio y Asuntos culturales, entre otros ámbitos. .

China y Argentina no tienen inconvenientes históricos, lo que existe entre nosotros es solamente la profunda amistad tradicional en los amplios intereses comunes. Siempre China tendrá una altura estratégica y una visión de largo plazo. China está dispuesta a trabajar junto con Argentina mancomunadamente y seguir profundizando las cooperaciones en las diversas áreas, estrechar los intercambios culturales y entendernos mejor, así podemos promover el sano y estable desarrollo de la asociación estratégica integral entre China y Argentina y sus pueblos.

***LF: Recientemente señor embajador, los periodistas hemos participado del encuentro de la plataforma de cooperación del Belt and Road en diversas actividades en Beijing y en Xiam con la presencia de más de 70 organizaciones de diversos países. Y allí hemos asumido un compromiso de cooperación, intercambio y amistad entre los más de 70 países que participamos (2) ¿Cómo ve usted la imagen informativa que se muestra de la República Popular China desde Occidente? ¿Ha mejorado después de la pandemia?***

**W.W:** Me recuerda lo que pasó con el periodista veterano de España Javier García.(3) El señor García trabajó por mucho tiempo en EFE de España en el año 2000 Anunció que va a renunciar a su trabajo en el periodismo, que ya llevaba unos 30 años en la actividad. Los argumentos fueron que la campaña de desinformación contra China, agotó su ideal por el periodismo, porque en su juicio, la campaña de retórica contra China, iniciada y protagonizada por cierta fuerza política -y que involucraba a ciertos periodistas y medios occidentales-es una trampa, una calumnia contra China. Javier García observó que la agenda de algunos medios de comunicación tiene como propósito intentar imponer reportajes sobre China. El hizo estudios, muy precisos y profundos. Después llegó a escribir un libro que cuenta la China verdadera titulado China: ¿Amenaza o Esperanza? Con esa visión constante en el proceso de modernización al estilo chino, China se acerca cada vez más a asumir un rol importante en el escenario internacional. China tiene cada vez más fe en sí misma para actuar con mayor tranquilidad y actitud abierta. El análisis y la observación del Occidente hacia China está teniendo una visión cada vez más diversificada y enriquecedora, y los reportajes de los medios de comunicación occidentales hacia mi país se tornan cada vez más razonables y objetivos. La imagen de China a ojos de los occidentales se vuelve más omnidireccional y más positiva. No hace mucho tiempo, no pocos medios occidentales, tenían una visión de China con un profundo sesgo ideológico, utilizaban como pretexto el tema de los derechos humanos y la democracia. Esta mirada agravia los asuntos internos de China, los temas relacionados con la soberanía nacional.

Esto no solamente viola gravemente la soberanía y la dignidad nacional de China, sino que abusa de la obligación sublime de los medios de comunicación. Engaña a la gente que son de buena fe y que son muy amistosos. Todo está escrito en la Constitución de China. Porque hay diferentes formas de la realización de la democracia y de los derechos humanos en los diferentes países.

Quisiera citar el ejemplo de la Cooperación Internacional, por ejemplo durante la pandemia. China ofreció a más de 150 países. 100000 millones de materiales anti Epidémicos, abasteciendo más de 2000 mil millones de vacunas contra el coronavirus a más de 120 países y organizaciones internacionales. Más de 300 actividades para la compartición, intercambio, las tecnologías y las prácticas para control anti epidémico. Este proceso fue también compartido por China y Argentina. Trabajan y trabajaron juntos para escribir un nuevo capítulo de la cooperación amistosa. Confío en que los amigos argentinos tienen percepción directa sobre esta buena cooperación y solidaridad entre China y Argentina, pero justamente este gesto de buena voluntad y cooperación solidaria entre China y su país, durante la pandemia, fue una construcción compartida y plantea un futuro compartido de la humanidad que es aprovechado por ciertos medios de comunicación para ser instrumentos que calumnian y difaman la imagen de China. Estos son actos sumamente frustrantes. Los medios de comunicación son fuentes de dialogo e intercambio entre diferentes percepciones., de acercamiento entre los pueblos y el puente del entendimiento mutuo. Actualmente el mundo está lleno de incertidumbre. En este contexto, los medios de comunicación tienen aún más obligación. La importante misión de reforzar la solidaridad, de afianzar convicciones. Entre los medios de comunicación de China y Argentina se ha desempeñado un papel importante para reforzar el conocimiento mutuo entre ambos pueblos. En los medios de comunicación de Argentina pueden seguir estudiando China y conocer más sobre China y a la luz de los principios del reportaje verdadero y objetivo. Y hacer coberturas a partir de los propios hechos para los asuntos relacionados con China o los asuntos del vínculo entre China y Argentina y así transmitir a su audiencia las informaciones que son exactas y confiables. China está dispuesta a seguir tendiendo puentes para el intercambio y la cooperación entre los medios de comunicación de ambos países. Ofrecer apoyo y ayuda dentro de alcance de las posibilidades a los medios de comunicación de ambos países y abrir puertas al fomento de la asociación estratégica integral entre China y Argentina y admitir las cosas positivas. Transmitir la energía positiva.

***LF: Dada la política y los objetivos que plantea la República Popular China en relación a la paz como un objetivo estratégico.¿Cuál es la postura frente a la guerra OTAN Ucrania Rusia y la reciente y lamentable guerra entre Hamás e Israel.?***

**W.W:** Gracias por su pregunta. De hecho, ya se refleja la respuesta en su consulta. Se trata de cuestiones candentes, internacionales y regionales. China siempre se atiene al rumbo general de promover en las conversaciones a favor de la paz. A los países interesados les propone realizar comunicaciones y diálogos francos y la confianza mutua sobre la seguridad. En los conflictos hay que controlar las discrepancias. La crisis de ucrania, es un ejemplo.

El rumbo es promover las conversaciones a favor de la paz, exhortando a las diversas partes a promover la distensión y crear las condiciones para retomar las negociaciones. China ha trabajado constantemente a favor de la paz. La cuestión del conflicto entre Palestina e Israel se promueve activamente a las diversas partes a la negociación, a que haya un cese del fuego lo más pronto posible para evitar catástrofe humanitaria y promover la paz. La

cuestión de Palestina es retornar a la vía correcta de la solución de dos Estados para que haya una solución integral. Y duradera. ¿Ustedes han tomado nota de que los enviados especiales de China sobre las cuestiones concernientes están realizando diplomacia a favor de las conversaciones por la paz?. Frente a la situación internacional de seguridad compleja y cambiante, el Presidente Xi Jinping planteó solemnemente en el año 2022 la iniciativa para la seguridad global. Y esto ha logrado un amplio reconocimiento y positivo eco de la comunidad internacional, la crisis de Ucrania, el conflicto entre Palestina e Israel nos advierten una vez más que todos los seres humanos debemos trabajar juntos. Frente a los diversos tipos de desafíos de seguridad debemos dialogar en vez de confrontar, acompañarse en vez de aliarse. Estar juntos en vez de abogar por una mentalidad de juegos, que suma cero. Debemos construir. El futuro compartido también es en materia de seguridad y nosotros damos también la bienvenida a todos los miembros de la comunidad internacional que sean amantes de la paz y que se dediquen al desarrollo. La participación en la cooperación de la iniciativa para la seguridad global es para enriquecer las connotaciones y las prácticas de dicha iniciativa y hacer nuevas contribuciones para defender la paz y la estabilidad.

***L.F Le agradezco enormemente el poder compartir con nuestra audiencia de Clave China (Programa de radio que se emite por la R770) sus palabras. Es trascendente el rol que en relación a la paz y al desarrollo del mundo, cumple la República Popular China. Este espacio, clave china estará presente cada vez que lo necesite. Es una manera de colaborar con esa información que se reclama y que allana el camino a muchos obstáculos informativos, tergiversados o manipulados que suele manejar alguna prensa occidental. Le agradezco enormemente sus palabras y su tiempo.***

**W.W:** Muchas gracias a usted por sus palabras que reflejan la profunda amistad. Vienen trabajando para profundizar el conocimiento mutuo entre ambos pueblos y ustedes con Clave China, en este medio de comunicación, están haciendo un trabajo de conciencia que viene profundizando y promoviendo las cooperaciones entre China y Argentina.

China en Argentina va a seguir enseñando el papel promotor de los enlaces y las cooperaciones. En unos días será la Navidad. Aprovechar esta ocasión para desearles a todos los trabajadores de su programa y a toda su audiencia y muy feliz Navidad y muy feliz Año Nuevo y les deseamos felicidad, bienestar y muchos éxitos. Y China siempre acompañará a Argentina en su proceso de construcción nacional.

Nota de la redacción: En un perfecto español que dice está aprendiendo recientemente, el embajador de la República Popular China en Argentina expresó: Señora Lidia, soy el embajador. Gracias por su trabajo. Quiero decir ¡viva China y viva Argentina!

***LF: Muchísimas gracias, señor embajador por sus palabras y por sus felicitaciones realmente y le vuelvo a repetir, este es un espacio para la República Popular China y para seguir aportando a la construcción de la verdad. Muchísimas gracias.***

#### **Notas:**

1) Durante el mes de octubre 2023 en Beijing, China, tuvo lugar el tercer Foro de la Franja y Ruta para la Cooperación Internacional, en el marco de este evento se conmemoró 10 años de la Iniciativa de la Franja y la Ruta, la BRI por sus siglas en inglés. El presidente Xi Jinping, 10 años atrás, en un discurso en la Universidad Nazarbayev de Astaná, la capital de

Kazajstán, presentó la idea de crear una franja económica basándose en la antigua Ruta de la Seda. Es así que la BRI nace con el objetivo de lograr apertura y crecimiento con inclusión, buscando la prosperidad a través de la cooperación mutuamente beneficiosa. Como resultado, durante estos 10 años, lograron concretarse más de 3.000 proyectos a lo largo de los 150 países de todas partes del mundo, superando el billón de dólares de inversiones. En la Cumbre de Presidentes realizada en Beijing, los periodistas que allí estuvimos invitados por la Asociación de Periodistas de China (AJCA) tomamos nota de los resultados de los tres foros de alto nivel sobre conectividad, desarrollo ecológico y economía digital, asimismo otros seis foros especializados en diversos temas entre ellos el comercio, los intercambios de personas y un laboratorio de ideas, sintetizados por Xi en 8 ejes claves en su discurso de apertura.

(2) Beijing, China, octubre de 2023.- El Foro de Periodistas de la Franja y la Ruta 2023 se ha celebrado en Beijing (China) el 12 de octubre de 2023. En torno al tema “Construir una hermosa Ruta de la Seda y promover juntos la prosperidad y el desarrollo”, los periodistas participantes han mantenido debates en profundidad y han alcanzado un amplio consenso. Tomando el décimo aniversario de la iniciativa de la Franja y la Ruta como nuevo punto de partida, los miembros de la Plataforma de Cooperación de Periodistas de la Franja y la Ruta han emitido la siguiente declaración conjunta sobre las perspectivas de intercambios y cooperación en la próxima década:

Creemos que en los últimos años, ateniéndose al espíritu de la Ruta de la Seda y al principio de codeliberación, codificación y codisfrute, las organizaciones de periodistas de los diversos países han fortalecido los intercambios y la cooperación a través del mecanismo de la Plataforma de Cooperación de Periodistas de la Franja y la Ruta, han desempeñado un papel positivo en el impulso del entendimiento y la confianza mutuos entre los pueblos de la tierra, y en la próxima década, en la que la construcción conjunta de la Franja y la Ruta seguirá brindando nuevas oportunidades de desarrollo al mundo, deben mantener una estrecha comunicación y colaborar con espíritu solidario en promoción continua de los intercambios amistosos entre la prensa de los países, y trabajar juntas por fomentar la confianza política mutua, los contactos económicos y comerciales, los intercambios culturales y la cooperación de los medios de comunicación, a fin de aumentar la comprensión, la confianza y el acercamiento de los pueblos.

Nos comprometemos a que estas organizaciones de periodistas se basen en sus propias funciones, reúnan recursos de múltiples partes y amplíen ámbitos de cooperación, elevando así los intercambios y la colaboración de las organizaciones de periodistas de la Franja y la Ruta a una nueva cota. En los próximos diez años, estamos dispuestos a llevar a cabo una cooperación práctica en las siguientes áreas:

Primero, promover en común la construcción de un mecanismo de cooperación internacional entre periodistas y realizar activamente diversas actividades, con el propósito de hacer de puente y lazo para unir y servir a los periodistas de todo el mundo;

Segundo, organizar seminarios e intercambios multilaterales regionales e internacionales en torno a temas de interés común, impulsar visitas bilaterales y compartición de información, y responder de manera conjunta a las oportunidades y desafíos;

Tercero, planificar y efectuar actividades de estudio e investigación para ofrecer más oportunidades de perfeccionamiento a los responsables de las organizaciones de periodistas y a su fuerza vertebral joven;

Cuarto, invitar a los periodistas de todos los países a participar en entrevistas conjuntas para reflejar de forma objetiva y real los resultados del desarrollo en diversos terrenos de la construcción conjunta de la Franja y la Ruta;

Quinto, estimular a periodistas de medios a centrarse en los intercambios y el aprendizaje mutuo entre las civilizaciones, y celebrar recopilaciones y selecciones de fotos y vídeos, mostrando la diversidad de las civilizaciones del planeta.

Estamos firmemente convencidos de que, con los esfuerzos mancomunados de nuestras organizaciones de periodistas, la Plataforma de Cooperación de Periodistas de la Franja y la Ruta avanzará a paso seguro y llegará lejos, y de que la prensa de todos los países continuará haciendo esfuerzos de consenso, cooperación y comprensión, de modo que tomados de la mano demos paso a un futuro mejor y más brillante.

Una vez concluido el extenso programa de actividades: el 19 de octubre, más de 60 periodistas que participamos en el 2023 Belt and Road Journalists Forum, procedentes de más de 40 países, retornábamos a nuestros lugares de origen con nuevos lazos estrechos de amistad y cooperación y con la convicción de que estamos conformando la organización periodística más grande del mundo, con la determinación de luchar por el entendimiento, colaboración e intercambio a favor de la paz mundial.

(3) Javier García (Vigo, 1965) es un periodista de larga trayectoria en el ámbito de la información internacional. Ha sido jefe de las oficinas de la Agencia EFE en países de Asia, Latinoamérica, Europa, Oriente Medio y África; enviado especial a varias de las zonas más conflictivas y autor del libro China, amenaza o esperanza/La realidad de una revolución pragmática/¿Y si China, lejos de ser la amenaza que anuncian los medios occidentales, constituye un modelo interesante de justicia, paz y sostenibilidad?

**Lidia Fagale**

**Lidia Fagale:** *Secretaria General de la Utpba/Directora Periodística del programa de radio CLAVE CHINA, de la R.770. Buenos Aires/ARGENTINA/Integrante del Presidium de la Plataforma de Cooperación de Organizaciones internacionales de Periodistas del Belt and Road. Delegada ante los sucesivos foros de 2018, 2019 y 2023.*

La fuente original de este artículo es [Rebelión](#)  
Derechos de autor © [Lidia Fagale](#), [Rebelión](#), 2024

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Lidia Fagale](#)

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those

who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)